

Fecha: 09-04-2022
 Medio: El Mercurio de Valparaíso
 Supl.: El Mercurio de Valparaíso
 Tipo: Actualidad
 Título: **Más de 1.650 personas en situación de calle viven en críticas condiciones**

Pág. : 2
 Cm2: 474,8
 VPE: \$ 1.141.993

Tiraje: 11.000
 Lectoría: 33.000
 Favorabilidad: No Definida

Más de 1.650 personas en situación de calle viven en críticas condiciones

REGIÓN. Cruda imagen de migrantes venezolanos acampando a un costado del Teatro Municipal enciende alertas sobre cómo ayudar.

Pamela Boltei
 pamela.boltei@mercuriovalpo.cl

Una cruda imagen de una pequeña carpita con personas pernoctando a un costado del Teatro Municipal de Viña del Mar encendió las alertas respecto de qué se está haciendo para ayudar y apoyar a las personas en situación de calle de la comuna y de la región, de cara a los días más fríos del año.

De acuerdo a un catastro realizado por el Hogar de Cristo, son 1.650 las personas que viven en situación de calle en la Región de Valparaíso.

Sobre quienes están pernoctando en el costado del teatro, desde la Municipalidad de Viña del Mar informaron que su situación "ha sido abordada con trabajadores sociales del Departamento de Desarrollo Social, no obstante persisten en seguir en el lugar. Se trata de un grupo de personas jóvenes de género masculino y de nacionalidad venezolana, a quienes se les ofreció derivar al Programa Municipal para Migrantes y Refugiados, no adhiriendo a ningún tipo de intervención".

EXTRANJEROS

La trabajadora social Elvira Guzmán, coordinadora de residencia Moviliza Viña del Mar contó que en la Ciudad Jardín ha crecido la cantidad de personas en situación de calle, principalmente de extranjeros y de jóvenes sobre los 16 años, generalmente salientes del ex Sename. "En Viña llevo trabajando 5 años en la temática calle y antes trabajaba en Valparaíso, allá siempre se ha caracterizado con el adulto mayor con problemas de consumo y cuando me vine a trabajar a Viña nos dimos cuenta que había aumentado mucho la población en calle con consumo de alcohol y pasta base y cocaína, vinculado a un rango más joven y extranjeros. Con el flujo migratorio, el año pasado tuvimos una gran problemática con las familias venezolanas que estaban llegando a la comuna. El año pasado tuvimos que activar cupos de emergencia porque llegaban muchas familias venezolanas con niños".

Los sitios donde se ubican las personas, además del borde del estero Marga Marga y los puentes Villanelo, Libertad, Mercado y



UN GRUPO DE PERSONAS VENEZOLANAS PERNOCATA AL LADO DEL TEATRO.

1.650

personas en situación de calle hay en la Región de Valparaíso, de acuerdo al catastro de Hogar de Cristo.

Los Castaños, son la plaza Colomé y la playa de 15 Norte, entre otros sitios.

MESA TÉCNICA

Sobre esta problemática, desde el municipio se informó que "conforme al trabajo realizado con las Personas en Situación de Calle en este municipio, a través de la Dirección de Desarrollo Comunitario, específicamente del Departamento de Desarrollo Social, se ha implementado de manera mensual una Mesa Técnica de intervención de Personas en Situación de Calle, la cual ha ido trabajando el abordaje de los distintos puntos calle de la comuna, los cuales fueron catastrados

dos en el año recién pasado".

Además, detallaron que "hemos fortalecido la relación con las instituciones que trabajan con la problemática, fortaleciendo la Red Calle Viña del Mar. Junto con ello fortaleceremos el trabajo con la Seremi de Desarrollo Social para abordar la problemática de manera articulada".

La edil Nancy Díaz (FA) expuso que "el catastro que se realizó a fines del año pasado arrojó 168 personas en situación de calle en la comuna, eso permitió hacer una georreferencia para saber el género de las personas, sus problemáticas y adicciones. Además se articularon redes con las personas que trabajan con la gente en situación de calle. Se creó una mesa técnica de situación de calle en la cual se abordan puntos conflictivos y se creó una ficha individual para ver las problemáticas individuales", añadiendo que

"Aumentó la población en calle con consumo de alcohol, pasta base y cocaína, un rango más joven y extranjeros".

Elvira Guzmán
 Residencia Moviliza Viña

"Actualmente hay alrededor de 350 personas en situación de calle en el Gran Valparaíso".

Carolina González
 Jefa O. Social Hogar de Cristo

"este año van 198 personas".

El tema no se restringe solo a la Ciudad Jardín. De acuerdo a Carolina González, jefa de operación social de Hogar de Cristo en Valparaíso, en la región hay más de 1.650 personas en situación de calle, las que se concentran principalmente en el Gran Valparaíso. "Actualmente, hay alrededor de 350 personas en situación de calle en el Gran Valparaíso, 280 en Viña del Mar y 185 en San Antonio. Como Hogar de Cristo, en el Gran Valparaíso contamos con 4 programas donde acogemos a alrededor de 130 personas. Por otra parte, durante los meses de invierno redoblamos esfuerzos, atendiendo en rutas calle a 100 personas diarias de Valparaíso y Viña del Mar".

González detalló que en la hospedería "entregamos techo, alimentación, abrigo y cariño a cientos de personas en situación de calle que buscan un lugar que los acoge con amor y dignidad", además de diversos programas.

Claudia Espinoza, seremi de Desarrollo Social, sostiene que "las personas en situación de calle que están siendo asistidas por los diferentes dispositivos que implementa tanto el municipio como nuestro ministerio, pero, además, hay que considerar la situación de las personas migrantes que también están pernoctando en la vía pública. En ese caso, el municipio viñamarino también está entregando todo el apoyo social posible. Además, ya nos estamos preparando para el invierno con la coordinación del Plan Invierno".

c3